

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,40
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. Ptas. 4,60
En el resto de la Península, trim. Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre Ptas. 10,50
Por cada día: 5 céntimos
Número atrasado: 45 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pts. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una peseta la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

LA MUY ILUSTRE SEÑORA Doña María de la Concepción Cervera López Alburquerque y Albacete falleció ayer, día 6 del corriente, á la una de la tarde, á los 86 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

D. VICENTE CARDONA IBOR DE 55 AÑOS DE EDAD falleció ayer, á las cinco de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Ejercicios espirituales para caballeros en la casa de la Purísima (Alcañes) desde el día 13 de marzo por la noche al 19 del mismo, por la mañana

Advertencia El canje de cupones por billetes para el sorteo de participaciones, de los números de la Lotería Nacional que regalamos á nuestros lectores, solo se verifica en nuestra Administración los LUNES, de nueve á una y de tres á seis.

Asuntos del día El señor conde de Romanones no parece dispuesto á abrir las Cortes en mucho tiempo. Preguntado por los periodistas, manifestó que ni sus amigos, ni sus enemigos, le han hecho indicaciones en el sentido de que cese la clausura de nuestro Parlamento.

Que la unión anglo-española interesa á los dos Estados, es cosa que no necesita gran demostración. España, con Algeciras y Ceuta, posee las llaves, ó por mejor decir, el cerrojo del Estrecho de Gibraltar, y como dice el doctor Maestro, una mediana escuadra española, sería el pasador de este cerrojo, y la trascendencia que para Inglaterra representa el que esta ceradura no se maneje por manos enemigas, la explica el hecho de que por el Canal de Suez, pasa un río de millones en mercancías embarcadas en buques británicos, y la India, granero de la Gran Bretaña, no tiene más comunicación que el Canal, para llevar su trigo á la metrópoli.

La alianza anglo-española Es forzoso reconocer, y lo hacemos de buen grado por nuestras propias afecciones, que entre elementos de gran valía en la vida española, nótese una marcada corriente de simpatía hacia un movimiento de aproximación de la política nacional, cerca del núcleo formado por Alemania, Austria-Hungría é Italia, y paralelo á este sentimiento, se manifiesta el desvío mayor hacia Francia, cuya campaña antiespañola ha rayado en la acoetividad ante nuestra actuación en África, y en críticos momentos de la política interior.

Los condes del Serrallo en la Asociación Valenciana de Caridad El caballero capitán general señor conde del Serrallo, antes de marchar de Valencia, quiso despedirse de los pobres, y ayer, á las cuatro, acompañado de su distinguida esposa, visitó la Asociación de Caridad, demostrando de esta manera la simpatía que esta institución ha despertado en él.

Una conferencia En "Lo Rat-Penat," El Salón de Reinas de Lo Rat-Penat se vio ayer concurridísimo, con motivo de la conferencia que dió el ex-presidente de aquella Sociedad y cultísimo jurista don D. Vicente Duale Furió. Muchísimas señoras y bellísimas señoritas dieron una nota simpática con su asistencia.

anglo-español, y hechos posteriores parece que lo hayan consolidado, hasta llegar al momento de estrechar de un modo oficial los vínculos de los dos Estados, y debemos suponer que el reciente viaje del ministro de la Guerra inglés á Madrid, no haya sido una simple excursión de recreo.

También vimos allí á las señoras de Sanchis Bergón con sus bellas hijas Josefina y Eugenia y las de Dupuy de Lome y Román. Primeramente, los señores condes del Serrallo pasaron á la dirección, donde vieron el retrato con autógrafo de S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia, que lo dedicó á la Asociación á raíz de ser nombrada presidenta honoraria de la misma.

Del despacho de la dirección pasaron á la sala de juntas, y de aquí á la capilla, donde elogiaron el altar, regalado por la esposa de don Manuel Galindo; siguiendo después por la galería acristalada al hermoso comedor, donde estaban preparadas las mesas para los 500 comensales que diariamente reciben asistencia.

Después de conversar afablemente con muchos de los protegidos y de haber impresionado varias placas los fotógrafos Sres. Cabedo y Gómez Durán, se retiraron los ilustres visitantes, á las seis y cuarto, no sin antes haber tributado á los señores que componen la Junta, y muy particularmente á su distinguido director Sr. Sanchis Bergón, merecidos elogios. Este explicó el funcionamiento de la Asociación y escuela y los de otros proyectos que serán el complemento de lo que hoy existe, consiguiendo dejar muy favorablemente impresionados á los ilustres visitantes.

El acto realizado ayer por nuestra primera autoridad militar y su esposa, al no querer marchar de Valencia sin dedicar una tarde á los pobres, es de corazones grandes, y por ello, nosotros unimos nuestro aplauso á los que ayer le tributaron los desheredados de la fortuna, que así agradecieron la visita.

Comenzó el Sr. Duale expresando su satisfacción por verse en aquella casa donde tanto se ama al regionalismo y donde se siente un profundo amor á las cosas de Valencia y el ansia de luchar por cuanto en pró del resurgimiento de nuestra tierra redunde. Afirmó que no puede ser noble valenciano, buen valenciano, quien no figure en esa cruzada patriótica, con los ojos fijos en nuestro pasado, porque dijo—no es posible, ni productivo sería, el trabajo por un porvenir de Valencia que no estuviera inspirado en su ayer, en su historia, en sus leyes.

Candidatura de coalición monárquica PARA DIPUTADOS PROVINCIALES

Table with 2 columns: DISTRITO DE SERRANOS and SAN VICENTE-TORRENTE. Lists names of candidates like D. Juan Izquierdo Alcalde, D. Vicente R. Martínez Ferrer, etc.

2.ª Serie n.º 6 Regalo de 20.000 duros La entrega de SIETE CUPONES, numerados correlativamente del 1 al 7, y de la misma serie, da derecho á retirar un billete para el sorteo de participaciones de los billetes números del 30.141 al 30.160 de la Lotería Nacional de 30 de Abril de 1913.

Las clínicas de la Facultad de Medicina Los estudiantes Ayer, á las 3.45 de la tarde, celebraron una reunión en el anfiteatro de la Facultad de Medicina, en mayor número que el día anterior, ocupando la presidencia D. Ramiro Calvo Roselló, alumno del quinto curso.

Tras larga discusión se aprobaron las siguientes conclusiones: 1.ª Solicitar del claustro de profesores que garantice el normal funcionamiento de las clínicas de esta Facultad hasta el 31 de diciembre de 1913, siempre que el dinero proceda del Estado y no de limosnas de los particulares.

Esta respuesta contrarió vivamente, disgustó en gran manera á los escolares, quienes se dirigieron á los profesores, al presentar las bases, de esta manera: «Bases que por unanimidad en el parecer de los representantes de los seis cursos, se acuerda presentar á la consideración del ilustrísimo claustro de esta Facultad de Medicina.»

El día 2 fué bautizado en Madrid el hijo de los señores de Liniers, en la Iglesia de San José, imponiéndole el nombre de Juan José. Fueron padrinos la abuela paterna señora condesa viuda de Liniers y el abuelo materno señor marqués de Rozalejo, hermano de la condesa del Serrallo. El acto resultó muy solemne, y á él asistieron muchas familias aristocráticas, que hicieron resaltar su brillantez.

los comisionados sin poder continuar la discusión, quedando en suspenso el acuerdo de la línea de conducta que han de seguir. «A las siete de la tarde empezó el mitin: el presidente expuso á sus compañeros todo lo ocurrido. Cuando el Sr. Calvo dijo que la solución no se sabría hasta hoy, probablemente, puesto que estaban pendientes de una consulta con el claustro, los reunidos se mostraron, en su mayoría, disconformes con tal dilación.

«Hablaron varios alumnos, exponiendo en tonos radicalísimos que tanto aplazamiento supone una burla intolerable. Los ánimos estaban excitadísimos, y las palabras de todos los estudiantes que pedían la huelga ruidosa, eran acogidas con atronadores aplausos. Por fin, se acordó lo siguiente: 1.ª, que la comisión siga las gestiones para conseguir la aprobación de todo cuanto se pide, y 2.ª, que se convoque lo antes posible á todos los representantes de los cursos, para dar la norma de conducta en caso de que no se resuelva el asunto de un modo satisfactorio.

Los condes del Serrallo recibirán á sus amistades el domingo por la tarde (de seis á ocho) aprovechando esta circunstancia para despedirse de sus numerosas relaciones. También hubieran querido dar una fiesta de despedida, un baile, pero precisamente el período cuaresmal no se lo permite; por ello han elegido el domingo para quedarse en casa, y ofrecer un té á sus amigos, contando con que ese día no obliga el precepto del ayuno.

El notable pianista Casanovas ha invitado á algunos de sus amigos para un pequeño concierto celebrado en la casa Cussó. Fué, como si dijéramos, un ensayo general de las obras que ofrece para el gran concierto

del domingo, en la Sociedad de Los XX, donde el simpático artista ha de interpretar un programa selectísimo, que, a juzgar por lo que tuvo el gusto de escucharle, causará una verdadera sensación de arte.

De los talleres de Joaquiné hemos visto un soberbio coche «Panhard», propiedad del alcalde D. Fernando Ibañez, auto tan admirablemente presentado, que por su carrocería ha llamado la atención.

Otros dos coches última novedad recorrieron anoche las calles céntricas, causando gran efecto entre los aficionados el «Charron» de D. Luis Crumler y el «Dion-Bouton» del Sr. Sent Jordi, este último matriculado con el núm. 250.

LOHENGRI

VALENCIA

Ha quedado aclarada la situación electoral en el distrito de Chiva-Carlet. La candidatura liberal del Sr. Redondo, no incluida en la lista oficial, ha sido retirada. La coalición monárquica votará, por lo tanto, a los conservadores Sres. Navarro y Marco Bori, y a los liberales Sres. Higón y Alepez.

Las gestiones en pró del dircto.

Presidencia por el diputado provincial Sr. Belda se reunió ayer tarde, en el salón de conferencias de la Diputación, la comisión de Propaganda de la junta magna del directo Madrid-Valencia, cambiando impresiones acerca del cometido confiado á aquella, y tomando en principio varios acuerdos encaminados á conseguir la cooperación de los periódicos locales y de la Corte, en los trabajos de propaganda de la ansiada mejora.

Con asistencia de los Sres. Serrano Larrey, Gimeno Lassala, Ordeig, Gifre y Fuster, se reunió también la subcomisión de Proyecto, que como la de Hacienda, dió un avance á sus estudios.

La de Propaganda se reunirá el próximo miércoles, á las cinco de la tarde.

El ministro de Instrucción pública ha dispuesto que se libren las cantidades que figuran en la vigente ley de Presupuestos para las Reales Academias, entre ellas la de Medicina de Valencia, á cuyo presidente se le envían 1.500 pesetas.

Ayer mañana, en el tren rápido de Madrid, marcharon el ex-ministro liberal, nuestro paisano D. Trinitario Ruiz Valarino y el ex-delegado de Hacienda D. Carlos Torrijos, á quienes dispensaron sus amigos una cariñosísima despedida.

En el rápido de Vinaroz llegaron el gobernador militar de Castellón, general de brigada D. José Carbó y el comandante del regimiento de Tetuán D. Enrique Salcedo.

Para festejar á los jóvenes artistas D. Arturo Ballester y D. Ricardo García López (K-Hio), por sus triunfos en el último concurso del Círculo de Bellas-Artes, se les ofreció anoche un banquete, organizado por un grupo de amigos.

Los conmensales fueron más de cincuenta. Al final de la cena, que resultó amistosa, y durante la cual reinó gran fraternidad entre artistas y amigos, hicieron uso de la palabra, para felicitar á los apasajados, los Sres. D. Antonio Oidán, D. Ramón J. Crespo, D. F. Hernández Casajuna y D. José Moreno Gay. Se leyeron adhesiones de los Sres. Esteve Victoria, Morales San Martín y Llanes, y un telegrama del Sr. Ferrandis Aguiló, enviado desde Sevilla.

El sitio de honor fué ocupado por los festejados, que tenían á su lado al vicepresidente del Círculo de Bellas-Artes Sr. Grollo y al jurado Sr. Sigüenza.

Capítulo de huelgas.

Los obreros ebánistas parece que persisten en ir á la huelga. El señor gobernador llamará tal vez á la comisión que dirige los trabajos, para celebrar una conferencia previa, para conocer sus aspiraciones y poder convocar luego á los patronos, á fin de estudiar una fórmula conciliadora.

La huelga de fundidores continúa en el mismo estado, pero puede darse por solucionada, porque aunque hay algunos huelguistas que resisten, poco á poco se va resuando el trabajo en la mayoría de las fábricas.

Dulce en almiar, á pesetas 1'25 el kilo. Fábrica de dulces de E. Pradells, Mar, 61.

DR. ANTONIO VILLANOVA YS.—Clínica médica, especial de enfermedades del corazón y aparato respiratorio.—Colón, 12, bajo. Consulta de diez á una.

DR. Moltó.—Clínica de enfermedades de los ojos. Consulta de 10 á 1. Círculo Amorós, 23, principal.

Ayer se inauguró el cinematógrafo en la Colonia Escolar de las Escuelas del Ave-María de Marchalenes.

Nuestro Rvdmo. prelado se presentó de improviso, contribuyendo con su presencia á aumentar el júbilo con que aquellos hijos del pueblo veían en su escuela tan importante mejora.

Terminada la sesión, pasaron todos (como lo hacen diariamente) á la iglesia, para el hermoso acto de la comunión espiritual, y luego el Excmo. señor arzobispo repartió caramelos, que fueron recibidos con la alegría que es de suponer.

La incansable labor de las Escuelas del Ave-María se ve coronada con un éxito que honra á Valencia.

Mañana, á las seis y media, en el Ateneo Pedagógico (Viciano, 6), dará una conferencia sobre «Enseñanza marítima», con proyecciones, D. José M. Zumalacárregui.

En la clínica gratuita de enfermedades de la boca, que hay establecida en la casa de Socorro del Museo, bajo la dirección del Dr. Ibañez Algarra, se han prestado durante el pasado mes de febrero, 3.077 servicios en la forma siguiente: enfermos asistidos, 1.342; extracciones, 1.624; operaciones, 8; consultas, 35; y curas, 68.

El Extracto Malta Selma, dá fuerza y nutre á los enfermos débiles, á 2 y 3'50 pts. en las farmacias, y en la de Sta. Catalina viuda de Costas.

Un físico que como bien y digiere, puede esperar la curación, mientras que, ocurriendo lo contrario, es muy difícil conseguirlo. Vigorizar el estómago se pone el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Despachos detenidos en la Central de telégrafos. Núm. 1, Julio Ortega, sin señas; 2, Zanón Beltrán, sin señas; 3, José Cardenal, sin señas; 4, Carlos Moreno, Mayor, 52, pral.

Crónica RELIGIOSA

En la Basílica Metropolitana, á las diez, fiesta votiva en honor de Santo Tomás de Aquino, con sermón á cargo de D. Francisco Fortá, cuaremero de San Bartolomé.

En San Sebastián, á las cuatro y media, ejercicio undécimo del treceario á San Francisco de Paula, con exposición, rosario, sermón

TAN INDICADO PARA ADULTOS COMO PARA LOS NIÑOS

La Emulsión Scott proporciona fuerza y salud en cualquier época de la vida. Así pues adultos y niños adquieren fuerzas y salud con la renombrada

EMULSIÓN SCOTT

remedio comprobado en casos de DEBILIDAD, LINFATISMO, ESCRÓFULA, ANEMIA, pobreza de sangre y enfermedades del PECHO y de la GARGANTA.
"Tengo 54 años y estoy sumamente agradecida, pues no me cabe duda de que la Emulsión Scott, me ha salvado la vida." Asunción Ibañez, Calle Ponceña, núm. 40, Barcelona 3 Marzo 1912.
Prevenirse contra las imitaciones y otros preparados ineficaces. Insistase hasta obtener la Emulsión SCOTT!
Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marsá, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



por el P. Salvador de la Madre de Dios, carmelita, preces del día, reserva y gozos en la capilla del Santo.

En San Esteban, á las cinco de la tarde, ejercicio undécimo del treceario en honor de San Francisco de Paula, con exposición, meditaciones, sermón por D. José María Galiana, beneficiado coadjutor de la parroquia, trisagio, reserva y gozos en la capilla.

En la iglesia del convento de religiosas canónicas de San Cristóbal, comenzará, á las seis de la tarde, un solemne septenario doloroso costeado por distinguidas familias de esta capital. Los sermones están á cargo del elocuente orador sagrado Dr. D. Vicente Aracil Barra, vicario del Pilar y San Lorenzo.

En las parroquias, está mañana, á las diez, misa conventual con sermón por los respectivos predicadores cuaremeros. En San Agustín, Pilar, Santa Cruz, Santa Mónica, San Sebastián y San Valero, serán los sermones al anochecer, después de practicar el ejercicio del Via-Crucis.

En San Lorenzo y monjas Catalinas, á las seis de la tarde, ejercicio de misión con rosario, plática doctrinal y sermón por un Padre franciscano y dominico, respectivamente, y cánticos piadosos.

En la Compañía, á las seis y media, ejercicio de Misión con Via-Crucis, plática doctrinal y sermón por dos Padres de la Compañía de Jesús y cánticos piadosos.

En el Calvario público, á las cuatro de la tarde rosario y Via-Crucis con sermón.

En el Salvador, á las diez, misa solemne con exposición y música, y por la tarde, á las cinco, ejercicio de Pasión con exposición, trisagio, sermón, Miserere, reserva y Via-Crucis.

Mañana dará comienzo un solemne septenario de Dolores. A las cinco, meditación, Dolores cantados con Salve dolorosa y sermón por D. Enrique Sanchez.

En la iglesia del Temple darán comienzo hoy, á las once de la mañana, con la solemnidad de costumbre, los Siete Dolores de María Santísima. Descubierta S. D. M., misa, meditaciones, Dolores, reserva y bendición.

En la iglesia del Convento de monjas del Fie de la Cruz, comenzará el domingo el Septenario de la Virgen de los Dolores. Los ejercicios serán á las cinco de la tarde, y los sermones están á cargo del Dr. D. Luis Quixal, párrroco de Algimia.

Crónica MORTUORIA

A la edad de 86 años, entregó su alma á Dios la muy ilustre señora doña María de la Concepción Cervera López Alburquerque y Alcabete, dama distinguidísima, que contaba en Valencia con excelentes relaciones.

La noticia de esta muerte producirá verdadero pesar, comparable solo á la gran sorpresa que ha originado. La finada había sido señora de relevantes virtudes, de trato distinguidísimo, de un corazón abierto á todo sentimiento noble. Aunque había vivido algún tanto retirada, sus numerosas relaciones recordaban la fecundidad del ingenio de tan virtuosa señora, su conversación afable, su distinción siempre caritativa, aún estos años últimos, pudo acreer los títulos que á la gratitud de los desvalidos ofrecía. Su mano fue siempre pródiga en socorrer á cuantos llegaron á su puerta, y su corazón, manantial inagotable de establecimientos benéficos.

Descanse en paz su alma, y reciban cuantos la lloran, con especialidad su prima y sobrinos, la expresión de nuestro duelo.

En su casa de Valencia ha fallecido ayer tarde el opulento labrador y comerciante don Vicente Cardona Ibor, que en Söllana, donde tenía grandes alicamientos, y en esta ciudad, contaba con simpatías generales.

El Sr. Cardona era una persona muy conocida y muy simpática. En Söllana gozaba de una sólida influencia, tanto por su posición como por el carácter práctico de su inteligencia. Había desempeñado la presidencia de importantes Sociedades agrícolas, y su nombre fue siempre de los primeros entre los de los accionistas de empresas industriales, útiles á su localidad. Había sido, en suma, un hombre bueno, honrado y afable.

Al dolor que experimenta su familia, nos asociamos de todas veras.

Noticias MILITARES

El señor conde del Serrallo cesó ayer en la jurisdicción, de la cual se ha encargado el gobernador militar de Cartagena Sr. Imaz, y del despacho el subinspector Sr. Chacón. Á la orden consignando lo que antecede, acompaña el señor conde del Serrallo una despedida sencillez y expresiva. Dice así:

«Nombrado, por real decreto de fecha 3 del actual, director general de la Guardia civil, ceso hoy en el mando de la tercera región, y al entregarle me despido de todos mis subordinados, sin distinción de cuerpos, empleos y clases.

Al enviarles la expresión de mi gratitud por la eficaz cooperación que en todo tiempo me han prestado, les felicito por su excelente espíritu, lealtad á las instituciones y constante anhelo de ser útiles á la patria.—Echagué.

Ayer tarde estuvo en Capitanía general cumplimentando al señor conde del Serrallo, una comisión del Ayuntamiento de Teruel, para pedirle que, como otras veces, sea enviado un regimiento á aquella ciudad.

El Sr. Echagué dijo que de momento no podía complacer á los turolenses, pero que recomendaría la petición á su sucesor.

El señor capitán general ha manifestado la satisfacción que le ha producido el ver citado con elogio el reglamento del regimiento de caballería de Victoria Eugenia, para la instrucción del tiro del año 1911.

Cajas de reclutas, en la forma que ya indicamos.

Por los diferentes trenes llegaron á Valencia unos 3.000 reclutas, destinados unos á los regimientos de la guarnición y otros á los de Ceuta y Melilla. Los primeros quedaron alojados en sus respectivos cuarteles, y los segundos, en unión del contingente de las Cajas de la capital, salieron para Málaga y Algeciras, en donde embarcarán para sus destinos.

A las tres y media llegó á nuestra ciudad un tren, conduciendo 85 quintos con destino al regimiento de Mallorca, y procedentes de las Cajas de Alicante y Hellín. En la estación les esperaba una comisión de oficiales.

Como saben nuestros lectores, el regimiento 11.º montado de artillería tiene dividida su fuerza entre el cuartel de la Gloria y el de caballería de San Juan de la Ribera. En este último punto ha sido habilitado estos días un espacio local para comedor, y con tal motivo, el capitán encargado de la cocina quiso obsequiar con una comida extraordinaria á la tropa.

El comedor que se inauguró fué adornado con plantas y flores, y se invitó á presenciar el acto al coronel señor conde de Berbedel y demás jefes y oficiales del regimiento. Entre los soldados obsequiados hubo la natural alegría y expansión.

Hé aquí el servicio de la plaza para hoy: Juez de guardia, capitán D. Antonio Colomer Aparici; parada, Guadalupe; jefe de día, comandante de Victoria Eugenia D. Fernando Vidal Pozuelo; imaginaria, otro del mismo don Joaquín Galvo Lacasa; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Otumba D. Ricardo Vázquez Aldasoro; visita de Hospital, segundo capitán de Otumba; reconocimiento de provisiones, tercer capitán del 11.º montado; vigilancia especial, dos sargentos de Otumba; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

TRIBUNALES

Para ayer estaba convocado el tribunal contencioso administrativo que debía fallar el recurso interpuesto por el maestro Vega contra la resolución del señor gobernador aprobando su destitución de director de la Banda Municipal, con el abono de todas las mensualidades desde que fué declarado suspenso de empleo.

La vista no se celebró, por faltar el letrado defensor del Sr. Vega, D. Antonio Cortina.

Para formar el tribunal habían acudido los diputados provinciales Sres. Polo y Llopis.

Ayer regresó de Madrid, donde fué comisionado por la junta consultiva del traslado del Palacio de Justicia, el secretario de gobierno de esta Audiencia D. Ricardo Mur Sancho.

Mañana volverá á encargarse de su despacho, y cesará el secretario interino D. Daniel Gómez Reig.

El juicio sobre disparo y lesiones seguido por el juzgado de Ordenación contra Rosendo Saiz, fué suspendido ayer, por no asistir el acusado. En defensa de éste actuaba el letrado señor Fagoaga.

Fausto Montroy Fortea ofreció al cobrador pagar el importe del billete de una mujer que viajaba en el tren.

Como no cumplió su ofrecimiento, fué procesado por ésta, y ayer compareció ante la Audiencia.

ESCOLARES

Por su gran importancia, transcribimos, íntegra, la siguiente real orden que inserta la Gaceta:

«Concedido por el art. 4.º del reglamento aprobado por real decreto de 25 de agosto de 1911, á los maestros interinos y sustitutos nombrados por autoridad competente con anterioridad á 1.º de julio de dicho año, derecho á ingresar por concurso en el Magisterio de primera enseñanza, y siendo necesario conocer y determinar, para las resoluciones que en lo sucesivo puedan dictarse, cuantos son los que se hallan asistidos del mencionado derecho, se ha dispuesto que los maestros y maestras que se hallen comprendidos en dicho artículo y deseen ingresar en la enseñanza por virtud del mismo, lo manifiesten á esa Dirección general, por conducto de las Juntas provinciales, en instancia acompañada de hoja de servicios, en el plazo de cuarenta y cinco días, á partir de la publicación de esta real orden en la Gaceta de Madrid.

Las Juntas provinciales informarán acerca de si se hallan ó no comprendidos en el artículo referido, y se entenderá que los que no concurran á este llamamiento renuncian su derecho á ingresar por concurso en el Magisterio.

El tribunal de oposiciones á escuelas de niños ha suspendido los ejercicios hasta el lunes próximo, en que continuará el ejercicio oral.

Notas LITERARIAS

Hoy se pondrá á la venta el primer número de la revista ilustrada *Arts y Letras*. En la portada publica un retrato de Tórtola Valencia. El texto es interesante y en las páginas de ilustración figuran numerosos grabados. El precio es de diez céntimos.

Notas de SPORT

En la tirada ordinaria que celebró ayer la Real Sociedad de Tiro de Pichón, tomaron parte los Sres. Mustieles, Lamo, Vera, Santonja, Contell, Carsí (D. M. y D. V.), Mata, La Cuadra, Sarzo, Fourrat, Carlos, Domingo y Mendo.

La primera poule la partieron los señores Carsí (D. V.) y Fourrat; la segunda los señores Santonja y La Cuadra, y la tercera los señores Mustieles y La Cuadra.

ALMORRANAS solo se curan con ANHEMOR

No pierden embotelladas las aguas frías del VALLE de VICHY fuentes SAINT-LOUIS St. Yorre, cerca Vichy, curan el ESTOMAGO - HIGADO - RIÑONES

El naranjo y los abonos

El naranjo es cultivo cuya abundante y buena producción depende en mucho del acierto en suministrarle el abono.

La experiencia ha demostrado la gran ventaja de reformar la antigua forma de abonar en uso en la región valenciana, en el sentido de elevar á un 20 ó 25 por 100 de sulfato de potasio, y reducir á un 35 por 100 el sulfato de amoníaco, dando el 40 por 100 restante de superfosfato del 1618 por 100.

Esta fórmula viene empleándose en la California y Florida los norteamericanos, estudiosos é ilustrados agrónomos, con las modificaciones que seales de las plantaciones.

En muchas de estas sustituyó el superfosfato por las Escorias Thomas, como abono fosforado, cuya preferencia parece justificada por el 50 por 100 aproximadamente de cal útil que contienen éstas y que obran en el cultivo del naranjo favorablemente, siempre en especial cuando á las tierras les falta la cal.

Por causa idéntica puede recomendarse el empleo del *Nitrato de Noruega*, en lugar del sulfato de amoníaco, mayormente teniendo en cuenta el precio elevado de este último, comparado con el del primero, considerando la unidad de riqueza útil ó aprovechable.

El *Nitrato de Noruega*, como las Escorias Thomas, aparte del efecto vegetativo, contribuirán á mejorar la cantidad del fruto y su aroma, efecto que igualmente produce el abono potásico. La abundancia de éste, junto con el fosfatado, favorece la fructificación, mientras que el excesivo uso del abono nitrogenado hace la fruta hasta y disminuye sus cualidades de conserva, defecto este último del que muchos cultivadores vienen lamentándose los mercados consumidores y causantes de lamentable depreciación del fruto dorado.

Rutina administrativa en Algemesi

Terminábase el anterior artículo diciendo que los presupuestos de los años 1909 y 1910 alcanzaban la cantidad aproximada de ciento cincuenta mil pesetas, y que los ingresos percibidos por el reparto hecho últimamente por nuestro Ayuntamiento no pasaban de sesenta mil.

Sentado esto —¡ojamás!, nos encontramos frente del déficit, déficit que, para salvarlo, se pensó en la creación de impuestos, pero que éstos, como anotábamos anteriormente, constituirían un sacrificio más para la propiedad, que necesariamente habría de repercutir sobre las clases necesitadas, ya que la vida de unos y otros están ligadas como los eslabones de una cadena. Y sin embargo, era forzoso, constituía el problema una necesidad vital, ya que las exigencias de satisfacer las necesidades atencionales de la enseñanza, de la beneficencia y de la higiene ponían á nuestros administradores en un compromiso del conflicto administrativo que debía originarse con la implantación del reparto de consumos, y que desgraciadamente hoy los confirmamos los hechos que nos están ocurriendo, transcribimos los datos aproximados de los ingresos y gastos que debió tener nuestro Ayuntamiento en el año 1910, datos estos que no pueden ser más que aproximados, como antes hemos advertido, ya que están entresacados del presupuesto de 1909.

INGRESOS

Reparto vecinal.	60.000
Arbitrios municipales.	44.000
Intereses de lánimas de instrucción.	220
Id. Id. de beneficencia.	705
Id. Id. de propios.	3.000
Total.	107.925

GASTOS

Contingente provincial.	22.000
Huéspeles.	40.000
Intereses de obras públicas.	45.000
Póliza de seguridad.	18.000
Id. urbana.	12.500
Instrucción pública.	4.000
Beneficencia.	4.000
Total.	145.500

Cotejando las dos partidas anteriores de (ingresos y de gastos de nuestro municipio, salta á la vista en seguida un déficit aproximado de 37.575 pesetas.

Pero ahora bien; los intereses que devangaron las obras del aduquinado y alcantarillado no han sido pagados por los picotistas, y arroja la cantidad de cuarenta y cinco mil pesetas. (Como justificaremos los picotistas esta falta? Alegaron, como excusa justificable, que estos intereses no debían pagarse, ya que las obras antes aludidas no estaban hechas con arreglo al pliego de condiciones; y como éste era un pliego que debía ventilarse entre el contratista Sr. Polo, y nuestro Ayuntamiento, pareció, desde luego, justificable la alegación; pero, sucedió que ante el temor de salir más los grados los dos querrelantes, cortaron por lo sano y se avinieron á transigir, y desde aquel momento, nuestro Ayuntamiento se obligó á satisfacer los intereses que se comprometió, en virtud de aquel convenio.

Pero si los intereses del aduquinado y alcantarillado no se pagaron porque no debían pagarse, ¿cómo se pagaron los picotistas, ¿no resultan suficientes las fuentes de ingresos de nuestro Ayuntamiento? En este concepto miradas las cosas que nos ocupan, pero el hecho palpable, lo que no se explica, lo estupendo, es que aquellos intereses, á pesar de no pagarse, el mal estado económico continúa, la hacienda municipal se encuentra desahuciada, las atenciones municipales incumplidas, y por doquiera se halla el espíritu de pobreza y el grito de los acreedores que con altas voces demandan á nuestros administradores satisfacción las cuotas devengadas.

La reverencia motivada por las primeras faltas de pago fué sofocada, hasta cierto punto, por los elementos picotistas, con promesas fáciles, engañando al pueblo y á los acreedores, diciendo que tenían en estudio un proyecto que resolvía toda la vida administrativa, proyecto que convenía por entonces que se guardara secreto, ya que de esta manera se evitaría la oposición de los partidos contrarios, oposición que siempre y en todo caso no haría más que estorbar la sana labor que se proyectaba. Pero pasaron los primeros meses, y el Ayuntamiento picotista tuvo que constatar que la mala marcha administrativa era debida á la falta de ingresos, en virtud del estado de cosas que se había creado. Y esta confesión, esta *ma culpa*, ¿podría justificarse su conducta? En manera alguna; si el arrepentimiento hubiese sido sincero, inductivamente se hubieran podido remediar las cosas; pero no lo era, sino que no había, porque esto de confesar irresolución, que, como el agua que, cuando no lleva á la tierra de promedida, y no solamente como consecuencia de esto las atenciones municipales resultaban incumplidas, ya que la enseñanza se encontraba abandonada, la higiene defectuosa y la beneficencia maltrecha, sino que las salpicaduras de la atmósfera de malestar que se respiraba en nuestra población, repercutió allá en la delegación de Hacienda, en la Diputación y en el gobierno civil de nuestra provincia, y este estado de corrupción administrativa trajo consigo el fracaso y el bochorno más espantoso para el partido picotista, como fué el arrendamiento forzoso de los consumos.

Licores Marzal

ELABORACION PURAMENTE BASADA EN FLORES, FRUTAS Y RAICES

Fábrica: Camino Real de Madrid.—Despachos: «Tupinamba», Derechos, 5, frente á la tienda de las Ollas, y San Vicente, 194, extramuros.—Teléfono 648.

Aurelia Cavazzuti - - Cirujano-Dentista

Valencia: calle de la Paz, 5, entreuello.—Grao: calle Mayor, letra A

Curación de las enfermedades de la boca. Orificaciones, empastes, instrumentaciones de porcelana y de oro para dientes y muelas cariadas. Trabajos de puente fija sin paladar. Dientes y dentaduras artificiales de todos los sistemas, de caucho, de níquel, de aluminio y de oro, todos á precios económicos y garantizando la masticación, la solidez y la pronunciación.

En Valencia, todos los días, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde, excepto los miércoles y viernes, de 3 á 6 de la tarde, y los domingos y festivos, por la mañana, de 10 á 1, que recibirá personalmente á sus clientes, en el Grao.

BULBILIFERO

¿Quiere V. economizarse un 50 por 100 en la compra de su nueva máquina de escribir?

Visite usted esta casa, donde encontrará las marcas más acreditadas. Accesorios en general.—Reparaciones y limpieza de todas las marcas.

Carlos Gutiérrez.—Salvá, núms. 10 y 12

No queremos hacer largos comentarios sobre el asunto del epígrafe de este artículo, aunque nos sobra materia para hacerlos muy extensos; nuestro propósito es patentizar á grandes rasgos el mal estado económico en que nos encontramos y hacer presente á las autoridades superiores los beneficios que reportaría á nuestra población en el caso de que pusieran coto á tanto abuso y á tanta ilegalidad, porque, lamentable como es un pueblo como Algemesi, antes próspero, viril, floreciente, se ve ahora depauperado y descripto, por lo que pudéramos llamar un *empecho por insuficiencia funcional*.

Sirvan también nuestras palabras para estimular el patriotismo de nuestros convecivos, ya que hace falta que todos juntos acudamos á remediar las cosas y á encauzar la administración por sendas de progreso, por caminos rectos y honrados, por derechos que lleven la tranquilidad y el bienestar á nuestra patria chica. Descamos un Ayuntamiento que sea consistente de sus actos, penetrado de sus deberes administrativos y sin necesidad el asesoramiento de personas extrañas que, ajenas á los intereses de la población, pudieran desvirtuar su sana labor; solicitamos un Municipio que proteja la enseñanza, que fomente la beneficencia y que ampare los preceptos higiénicos; queremos una entidad política que moralice las costumbres, que enseñe el respeto á las leyes, que ampare el derecho del ciudadano y que arralgue en el pecho de la juventud el sacrosanto amor á la ensaña de la patria. Y cuando tales cosas haga, sea el color que fuere su bando político, sabremos que es honrado, que es bueno, que es patriota, y esto nos basta para proclamar todo nuestro cariño y nuestro aplauso.

El correspondiente.

Algemesi, marzo 1913.

Círculos y Sociedades

Esta noche, á las siete, celebrará sesión extraordinaria la Económica de Amigos del País, para tratar de las proyectadas reformas en la enseñanza.

La Sociedad de Socorros Mutuos Dependencia Mercantil celebrará el próximo domingo, á las nueve y media de la noche, una velada literario-musical.

Será indispensable, para la entrada, el recibo del mes de febrero.

ESCANDALOSO ROBO

Una platería desmantelada.

Los robos en nuestra ciudad son tan frecuentes, que ellos son la acusación más formidable que contra la desahuciada gestión de la policía puede hacerse.

Uno de los cometidos ayer fué en la calle más frecuentada de Valencia: la de Peris y Valero, y en un establecimiento modesto de platería que en el núm. 20 de dicha calle, junto al estanco, posee D. Miguel Navarro.

Dicho señor se dedica á grabar y dorar alhajas, á comprar oro, plata y platino, hacer composturas, y por último, á vender alhajas en comisión. El título de la tienda es «Platería del Pilar».

El establecimiento primitivo comprendía también una pequeña pieza contigua que hace esquina á la calle de En Sala, pero no necesitado tanto local, cedieron dicha pequeña pieza á un industrial, que estableció un despacho de abanicos, bolsos, objetos

